



D'une rive à l'autre...

Feuille d'information du Secteur Pastoral de Corbeil/Saint Germain
Corbeil-Essonnes, Etiolles, Morsang-sur-Seine, St Germain-lès-Corbeil,
St Pierre-du-Perray, Saintry-sur-Seine, Tigery, Villabé

Samedi 23 et dimanche 24 août 2025



La Maison bleue.

Depuis juin dernier l'église des Tarterêts a changé d'allure. Elle est désormais toute bleue ! 30 ans après l'inauguration de St Joseph ce ravalement était bien nécessaire.

Attention, il ne s'agit pas d'un banal coup de pinceau mais d'une véritable œuvre d'art signée Christophe Cuzin. Ce que nous laisse cet artiste n'est ni une représentation artificielle ni un simple décor. Il n'a pas ajouté une Croix, une statue ou une image de saint. On dit que dans toute son œuvre il tente de « *relever ce que tout le monde voit mais que personne ne regarde* ». Par ce subtil camaïeu notre chère église St Joseph est désormais visible et repérable. On n'y a rien ajouté mais sa forme et ses volumes sont sublimés. L'effet est saisissant, en particulier depuis la rue d'en face, laquelle rue s'appelle Henri Matisse, le maître des couleurs et du mouvement ! Au seuil de l'édifice, à travers les portes vitrées, les bleus des murs entrent en résonance avec le rouge des vitraux inaugurés il y a deux années. Je ne pense pas que Christophe Cuzin ait beaucoup travaillé pour des bâtiments religieux mais tel qu'elle se présente *Hic et Nunc*, dans le contexte particulier du quartier, cette œuvre devient une parabole de ce qu'est l'église (et l'Église !). Il ne s'agit pas d'ajouter de l'artificiel mais simplement de révéler l'essentiel de cet espace : une maison d'Église et la communauté qui s'y rassemble.

Toutefois l'unique signe explicitement religieux du bâtiment, à savoir la croix en pavé de verre sur le grand mur du campanile, ressort beaucoup mieux.

Sur les murs de l'église se décline désormais un camaïeu de bleu. Il y a donc non pas un bleu mais des bleus. Le bleu « dur » à la base se termine tout en haut

par un bleu si clair qu'il se confond avec l'azur du ciel un jour d'été. Le bleu ne frappe pas l'œil : il symbolise l'**humilité**. Outre les multiples significations données traditionnellement à la couleur bleue : *la sagesse, la loyauté, la sérénité, la vérité, la spiritualité et même l'au-delà*, chacun ira chercher son bleu. Certains évoqueront sans doute la coutume (en vérité pas si ancienne) qui fait du bleu la couleur de la Sainte Vierge, dans une église mise sous la protection de son très cher et courageux époux.

Les couleurs, comme les senteurs, convoquent les profondeurs de nos mémoires. Que le bleu des Tarterêts nous donne le goût de Dieu et réveille le souvenir de la trace qu'il a laissée dans le cœur de chacun. Ici il se passe quelque chose et vous y êtes tous bienvenus.

Père Frédéric Gatineau

Saintry

En juillet et en août des dizaines de bénévoles ont refait l'intégralité de la peinture intérieure de l'église Notre-Dame. La petite église de Saintry en est toute transfigurée.

L'inauguration de ces travaux de rénovation correspondra à la prochaine fête patronale le **samedi 6 septembre** :

18 h 00 départ de la procession
depuis le presbytère

18 h 30 messe solennelle de la Nativité de la Vierge Marie présidée par Mgr Pansard suivie d'un apéritif dinatoire dans le jardin du presbytère.



Rentrée des catéchismes

Le catéchisme commence dès le CE1. Il existe des groupes dans chaque paroisse du Secteur Pastoral. Nous accueillons tous les enfants dans le plus grand respect, pour qu'ils découvrent la foi. Si les enfants ne sont pas encore baptisés ils préparent le sacrement dans le cadre de la catéchèse.

Pour les inscriptions : contacter l'accueil des paroisses ainsi que les forums des associations organisées par les communes, les différentes associations paroissiales y ont leur stand.



Nominations pour notre Secteur

- **Père Etienne Fulbert BIAKOLO NKOA**, Société de l'Apostolat Catholique (Pallotins) Prêtre étudiant. Au service du secteur pastoral de Corbeil – Saint Germain, pour 3 ans

- **Père Blaise Pascal FANGA MBEGA**, Société de l'Apostolat Catholique (Pallotins). Est nommé au secteur pastoral de Corbeil – Saint Germain, à l'équipe pastorale solidairement responsable avec les autres prêtres, pour 3 ans

- **Père Amani Innocent KASSI**, Agboville (Côte d'Ivoire). Est nommé au secteur pastoral de Corbeil – Saint Germain, à l'équipe pastorale, pour 1 an

Rentrée du Secteur Pastoral

Samedi 27 septembre 16 h 00 messe du jubilé de l'Espérance à la cathédrale Saint Spire suivie d'un forum des paroisses, services et mouvements présents dans notre Secteur.
Apéritif offert

Saint Spire

Dimanche 7 septembre

Reprise des dimanches après-midi jubilaires
à la cathédrale St Spire
15 h 00 adoration du Saint Sacrement
16 h 30 Vêpres solennelles

Rentrée de l'aumônerie

L'aumônerie accueille tous les jeunes scolarisés de la 6e à la terminale. Elle a le projet de leur permettre de grandir dans la foi et leur identité chrétienne et de les aider à choisir leur place dans la société et dans l'Église. L'aumônerie organise des rencontres, des temps forts, des fêtes, des rassemblements et des célébrations

Coordination collège : Séverine Isaac
isaacseverine42@gmail.com
Coordination lycée : Melene Vorin
melese.vorin@gmail.com

Dans nos paroisses

Ont reçu le baptême en août :

- *Maylann MARCELIN-GABRIEL* (Saint Spire)
- *Kélyne TRANCHOT* (Saint Spire)
- *Sienna SIMBRON* (Villabé)

Vont célébrer le sacrement de mariage :

- *Vincent LE CHASTELAIN et Oriane BAUDRY* le 23 août à St Germain
- *Mathis PICQ et Pauline SUCHET* de St Spire le 23 août à Auxonne (21)
- *Théo POSTEL et Elsa MULLER* de St Spire le 23 août à Gout-Rossignol (24)
- *Bilal MOHAMAD et Vethusa REMICIOUS* le 30 août à St Etienne
- *Christophe DENIS et Christine CERCLE* Le 6 septembre à St Spire

À l'occasion de leurs obsèques nous avons prié pour :

- *Monique DAVIOT* (St Germain)
- *Reine LUSSU* (St Paul)
- *José Luis FERREIRA* (Villabé)
- *Owen MENDES TAVARES* (St Spire)
- *Paulette RENAULT* (funérarium)
- *Madeleine KOVACIC* (St Spire)
- *Jeanne FESSARD* (St Etienne)